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RÍO GRANDE

FAMILIARES EXIGEN RESPUESTAS TRAS EL TRÁGICO 
ACCIDENTE AÉREO EN RÍO GRANDE

La Municipalidad se enfrenta al desafío de fijar nuevas tarifas para el transporte 
público que presta la estatal UISE. La idea es resolver un valor del boleto que no 
supere los $1.000

EL CLUB O’HIGGINS 
VUELVE A 
LEVANTARSE

VUELVE EL SHOW 
CON LA 5° COPA FIN 
DEL MUNDO

A casi dos años del fatídico suceso, los familiares de una de las víctimas del accidente 
continúan clamando por justicia y señalando la presunta negligencia
humana como causa del siniestro.

MARTÍNEZ ALLENDE NO PARTICIPARÁ EN LAS 
INTERNAS DEL RADICALISMO FUEGUINO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 9

RENUNCIAMIENTO

AJUSTE EN EL TRANSPORTE

PÁG. 5

BÚSQUEDA DE JUSTICIA

PÁG. 2

La ex legisladora y presidenta de la UCR de Tierra del Fuego, anunció que quedará 
afuera de las elecciones internas del 14 de abril, apelando a razones 
personales. 

“SOSTENEMOS LA IMPORTANCIA 
DEL DIÁLOGO PARA ENCONTRAR 
SOLUCIONES A LAS DIFERENCIAS”

PÁG. 4
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El secretario de Gobierno del Municipio, Gastón Díaz, se refirió a los incidentes 
durante la apertura de sesiones, donde el intendente Perez presentó 
un escrito con el Plan de Gestión para este año.

PÁG. 6

Se pondrá en marcha este 
domingo en el coliseo del futsal 
capitalino, con la disputa de la 
Copa Challenger “HZ Mechanic”. 
¡Vuelve a rodar la caprichosa con 
el máximo show de la 40x20!

FUTSAL

El histórico club que en octubre 
pasado sufrió un devastador 
incendio, anunció las medidas que 
instrumentan para afrontar los 
elevados costos que conllevará la 
reconstrucción.

EN USHUAIA BUSCAN MANTENER TARIFAS 
ACCESIBLES TRAS LA QUITA DEL SUBSIDIO

RÍO GRANDE
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La Municipalidad de Ushuaia se en-
cuentra en proceso de ajuste de tarifas 
para el transporte público, tras la pér-
dida del subsidio nacional. El secreta-
rio de Gobierno, César Molina, destacó 
la importancia de mantener un equili-
brio entre la sostenibilidad del servicio 
y la accesibilidad para los usuarios.

En palabras de Molina por FM Mas-
ter’s, “la idea es resolver un valor que 
no supere los $1.000, pero que va a lle-
var un incremento considerable man-
teniendo los beneficios para personas 
con discapacidad, bomberos, estu-
diantes y jubilados”.

El funcionario resaltó los desafíos 
económicos que enfrenta el servicio, 
indicando que “el aumento de los com-
bustibles, de los repuestos y demás in-
sumos impacta de manera directa en el 
costo del servicio”.

EN USHUAIA BUSCAN MANTENER TARIFAS ACCESIBLES 
TRAS LA QUITA DEL SUBSIDIO

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La Municipalidad de Ushuaia se enfrenta al desafío de fijar nuevas tarifas para el transporte público que presta la estatal UISE, 
luego de la eliminación del subsidio dispuesto por el gobierno nacional. Afirman que no quieren que supere los $1.000.

También hizo referencia a situa-
ciones similares en otras ciudades, 
señalando que en una ciudad de Cór-
doba “se anunció directamente que se 
suspendía el transporte público. En 
Río Grande, la prestadora del servicio 
habló de que no era viable con un bo-
leto a $700 sostener el servicio”.

El secretario enfatizó la importan-
cia de mantener el servicio en funcio-
namiento, mencionando que en di-
ciembre “hubo un corte de boleto de 
casi 210.000, más de 1.000 cortes de 
boletos en el mes por unidad”.

Con estos desafíos económicos y la 
necesidad de mantener un equilibrio 
entre accesibilidad y sostenibilidad, 
finalmente el funcionario de la Mu-
nicipalidad dijo que se continúa tra-
bajando en la definición de las nuevas 
tarifas del transporte público.

POR FALTA DE INSUMOS, NO SE IMPRIMIRÁN NUEVAS 
LICENCIAS DE CONDUCIR 

El Municipio –a través de la Di-
rección de Tránsito y Control Vehicu-
lar- informa que, debido a la falta de 
suministros que deben ser proveídos 
por el Gobierno Nacional a través de 
la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial, no se podrán imprimir nuevas 
licencias de conducir hasta tanto in-
gresen los insumos necesarios para 
tal fin.

Dicho servicio es una facultad de-
legada a los gobiernos locales, por 
parte de la mencionada entidad na-
cional. 

Quienes realicen los trámites de 
renovación y/o otorgamiento recibi-
rán un certificado hasta tanto se nor-
malice por parte del Gobierno Na-
cional la situación que trae atrasos 
en el envío del material desde el mes 
de enero del corriente. Dicho certifi-
cado provisorio, acompañado por la 
Licencia Digital, permitirá su acre-
ditación ante las autoridades que lo 
requieran. 

Para acceder a dicha licencia vir-
tual, las y los conductores pueden 
ingresar a: https://www.argentina.
gob.ar/miargentina/servicios/licen-

AJUSTE EN EL TRANSPORTE

USHUAIA

cia-digital.
Cabe destacar que esta situación 

actualmente afecta la capacidad de 

emitir licencias en distintos munici-
pios del país, en virtud de la falta de 
envío de insumos (plásticos homolo-

gados para la impresión de licencias) 
por parte de las autoridades en dicho 
organismo nacional.
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En un clima de satisfacción en 
el municipio de Ushuaia, Sebastián 
Iriarte, jefe de Gabinete, expresó por 
FM Master’s que se trata del resultado 
de “un trabajo que se viene haciendo 
permanentemente con quienes inte-
gran la mesa paritaria y los trabajado-
res municipales”. Y agregó: “Llevamos 
adelante las negociaciones que tienen 
que ver con la mejora de la calidad de 
trabajo y de donde se desenvuelven 
los empleados municipales”.

Según Iriarte, “obviamente, eso 
está atravesado por la realidad eco-
nómica y por la situación que está 
viviendo el país. El principal tema de 
conversación a lo largo de este año y 
medio te diría es siempre la cuestión 
salarial”.

Respecto al acuerdo propiamen-
te, especificó los detalles: “Para enero 
una suma remunerativa de $50.000. 
Eso se cobra junto con el sueldo de 
febrero que se paga el último día há-
bil. Tiene el aumento propio del mes 
de febrero y los $50.000. Se duplicó la 
ayuda escolar y se la lleva a $72.000. 
Hay para febrero un 15% y un 16% a 
marzo. Este tramo, que serían los tres 

El jefe de Gabinete de la Municipalidad calificó de exitoso el acuerdo de paritarias alcanzado con los gremios representativos de los 
trabajadores municipales, con un incremento del 34% en el primer trimestre del año.

meses del primer trimestre del año, 
implica un aumento del 33,4%, más 
la suma fija”.

Confirmó que el acuerdo fue fir-
mado por todos los sindicatos del 
sector. Aunque faltaba sólo el gremio 
de músicos, “pero también tenía la 
intención de firmar” agregó.

En relación con la tercera gestión 
municipal que acaba de comenzar, y 
que se reflejará en el discurso del in-
tendente Walter Vuoto en la apertura 
de sesiones del Concejo Deliberante, 
Iriarte expresó: “Ha sido un trabajo 
que lleva mucho tiempo de nego-
ciaciones, de charla, de demostrar, 
de analizar en conjunto los ingresos 
que tiene el municipio y, obviamen-
te, que el intendente tiene como ob-
jetivo cuidar las finanzas del munici-
pio. No puede dejar de prestar otros 
servicios que son esenciales también 
para la ciudad, recolección de resi-
duos, transporte público y los servi-
cios que brindamos a la comunidad”.

En cuanto a la disminución de 
recursos nacionales, mencionó: “La 
primera reflexión que se me viene a 
la cabeza es que todas estas decisio-

EL MUNICIPIO DE USHUAIA SATISFECHO 
POR LA RECOMPOSICIÓN

nes parten de un grupo muy pequeño 
de personas que están completamen-
te cerradas al diálogo”.

Anunció algunas de las medidas 
a tomar, por ejemplo, la relacionada 
con el eventual aumento del boleto 
de colectivos, merced a la baja del 
subsidio nacional: “En ese contexto 
vamos a realizar la asamblea tarifaria 
el día de mañana para ver a cuánto 
podemos llevar el boleto del colecti-

vo y cuidando que el aumento no sea 
un impedimento para que la gente 
siga tomando el colectivo para ir a tra-
bajar o para este desenvolverse”.

Finalmente, el jefe de Gabinete de 
la Municipalidad de Ushuaia, Sebas-
tián Iriarte, apreció: “Nos adaptamos 
a eso y gobernamos, porque tenemos 
una responsabilidad que nos otorgó 
la ciudadanía y vamos a gobernar en 
cualquier contexto”.

ACUERDO SALARIAL
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RENUNCIAMIENTO

La ex legisladora y titular de la 
Unión Cívica Radical (UCR) en Tierra 
del Fuego, Liliana Martínez Allende, 
anunció su decisión de no participar 
en las elecciones internas del próximo 
14 de abril. Martínez Allende expre-
só por FM Master’s que su elección se 
basa principalmente en razones perso-
nales y señaló la esperanza de alcanzar 
un consenso dentro del partido.

“Ya hemos hecho el llamado. En el 
mes de diciembre nos reunimos en el 
Comité Provincial y se definió para el 
14 de abril, porque a fines de abril ter-
mina nuestro mandato. Así que dando 
unos días por cualquier eventualidad 
que hubiese en las elecciones para que 
la Justicia pueda definir si hay algún 
inconveniente. Ya se hace el llamado y 
estamos con los plazos perfectamente 
establecidos, convocando a todos los 
radicales a que se conformen las nue-
vas autoridades para los próximos dos 
años”, declaró Martínez Allende.

La titular de la UCR también cargó 
duramente contra el presidente Javier 
Milei, acusándolo de maltratar a su 
partido. “Nosotros tenemos que guar-
dar nuestra identidad, preservar los 

MARTÍNEZ ALLENDE NO PARTICIPARÁ EN LAS 
INTERNAS DEL RADICALISMO FUEGUINO
La ex legisladora y presidenta de la UCR de Tierra del Fuego, anunció su decisión de no participar en las elecciones internas del 14 de 
abril, apelando a razones personales. Manifestó su confianza en que surja una lista de unidad y consenso.

valores del radicalismo, que eso es lo 
que le está pasando a este señor presi-
dente que quiere llevar de las narices a 
todo el mundo y no es así. De ahí para 
adelante, conformar autoridades que 
puedan llevar adelante estos dos años 
de gestión”, expresó.

La líder radical también expresó su 
descontento con la situación política 
nacional, criticando el trato que el pre-
sidente Milei dispensa al radicalismo y 
destacando la importancia de la de-
mocracia y el respeto por la diversidad 
de opiniones dentro del partido. “No 
somos un rebaño para que nos lleven 
de las orejas, y eso no le puede disgus-
tar al presidente. Tiene que entender 
que esta es la democracia: el pensar di-
ferente, el buscar acuerdo y no por eso 
sos chorro ni nada de esas cosas que 
hemos escuchado que, sinceramente, 
han motivado que la UCR haga una 
presentación judicial”, afirmó.

En cuanto a las futuras acciones 
de su partido, Martínez Allende des-
tacó la importancia de conformar 

nuevas autoridades capaces de liderar 
los próximos tiempos. “Son tiempos 
complicados, hay una situación com-
pleja a nivel país. En lo personal estoy 
bastante enojada con lo que está pa-
sando y de qué manera destratan al 
radicalismo a nivel nacional. Eso me 
tiene sumamente molesta. Entiendo 
que hay que ayudar al presidente Mi-
lei a que podamos salir adelante con el 
país. Creo que todo el radicalismo está 
a disposición para colaborar en lo que 
piensa como él, y en lo que no piensa, 
lo dice”, añadió.

Por último, Liliana Martínez Allende 
enfatizó la importancia de mantener la 
unidad dentro del partido y rechazó las 
acusaciones de corrupción lanzadas 
por Milei. “Él la verdad que ha transa-
do con la casta, porque hay un montón 
de gente que tiene en su gobierno, que 
es política, que ha participado, de he-
cho, el propio (Daniel) Scioli que viene 
participando hace años en la política y 
también es casta, como él se refiere”, 
concluyó.
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EL CLUB O’HIGGINS SE VUELVE A PONER DE PIE

En octubre pasado, el club O’Higgins 
de la ciudad de Río Grande sufrió un in-
cendio devastador que dejó sus instala-
ciones en ruinas. Lucy Toledo, presiden-
ta de la institución, anunció una serie de 
medidas para enfrentar los desafíos eco-
nómicos que conlleva la reconstrucción.

Toledo, por FM Master’s, declaró: 
“Estamos tratando de hacer distintas 
actividades para juntar fondos y tratar 
de levantarlo”. Una de las primeras ac-
ciones será un bingo el 24 de febrero 
en el club San Martín, reflejo del apoyo 
solidario de ese y de todos los clubes lo-
cales. Además, el 3 de marzo se llevará 
a cabo una carrera familiar de 10K, 5K y 
1K, para recaudar fondos.

El incendio dejó el edificio del club 
completamente destruido, según Tole-
do: “Se destruyó toda la sede del club, 
totalmente. Se quemó todo. Quedó el 
frente y las cuatro paredes”. A pesar de 
recibir un presupuesto inicial de $500 
millones para la reconstrucción, la pre-
sidenta reconoció que era una cifra im-
posible de alcanzar. Por ello, el enfoque 
será avanzar en etapas y buscar formas 
creativas de recaudar fondos.

Entre estas iniciativas se encuentran 
la venta de bonos contribución con re-
meras y medallas de ediciones anterio-
res del club, así como la apertura de una 
cuenta bancaria denominada “Celeste 
de Pie” para recibir donaciones.

Lucy Toledo agradeció especialmen-
te a la Secretaría de Enlace de la Ciuda-
danía por su apoyo en la limpieza del te-
rreno: “Se hizo algo muy importante que 
fue limpiar, sacar todos los escombros, 

RÍO GRANDE

La presidenta del histórico club O´Higgins de Río Grande, que en octubre pasado sufrió un devastador incendio, anunció las medidas 
que instrumentan para afrontar los elevados costos que conllevará la reconstrucción de la institución de calle Perito Moreno.

que llevó un mes. Eso gracias a la Se-
cretaría de Enlace de la Ciudadanía, de 
Gobierno, que nos llamaron y nos dije-
ron que ellos tienen grupo de volunta-
rios y que nos iban a ayudar a hacer la 

limpieza”.
A pesar de los desafíos, Toledo y 

su equipo están comprometidos con 
la reconstrucción del club: “Es duro y 
difícil, pero vamos a intentar que se le-

vante”. Con el apoyo de la comunidad y 
la solidaridad de otros clubes y organiza-
ciones, el club O’Higgins buscará recu-
perarse y seguir siendo parte integral de 
la historia de Río Grande.

NUEVA EDICIÓN DE ‘TU MERCADO TDF’ EN RÍO GRANDE Y USHUAIA

La feria se llevará a cabo en Ushuaia 
en la Escuela Provincial N° 13, ubicada 
en Gobernador Paz 1811, mientras que 
en Río Grande será en la Casa del De-
porte, en Nuestra Señora de Itatí y Las 
Azucenas, de 11 a 19 horas.

La iniciativa busca que los comer-
ciantes ofrezcan precios promocio-
nales de los productos incluidos en la 
canasta familiar, tales como carnes, pa-
nificados, frutas y verduras y artículos 
de limpieza. 

Sobre la propuesta, el Secretario de 
Coordinación Política del Gobierno 
provincial, Fernando Padilla, manifes-
tó que “’Tu Mercado TDF’ es una de las 
tantas políticas públicas que llevamos 
adelante desde la gestión para acompa-
ñar dentro de un contexto social y eco-
nómico muy delicado”.

“Todo está apuntado a generar un 
mercado social, a tener una economía 
solidaria dentro de la provincia”, con-
tinuó y siguió “somos todos vecinos, 
estamos todos alcanzados por las me-
didas del Gobierno nacional”. 

Por su parte, Daniela Díaz, secreta-

FIN DE SEMANA 

En esta oportunidad será los días sábado 17 y domingo 18 de febrero. 

ria de Integración Comunitaria, sos-
tuvo que “seguimos trabajando ar-
duamente en acuerdo con diferentes 

comercios para poder acompañar a la 
economía del hogar, para garantizar el 
acceso a buenos precios de la canasta 

básica y, también, acompañar a todos 
los emprendedores, artesanos y pro-
ductores locales”.
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LLEVÓ ADELANTE EL CICLO 
IDENTIDAD BICONTINENTAL EN EL 
MUSEO DE LA CIUDAD

El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego llevará 
a cabo este sábado el sorteo para el 
ingreso de estudiantes al primer año 
del nivel secundario en Ushuaia y Río 
Grande. Alejandra Frank, integrante 
del Ministerio, detalló el procedimien-
to, destacando la alta demanda en es-
cuelas técnicas y artísticas de ambas 
ciudades.

Según expresó Frank por FM Mas-
ter’s, “es lo que llamamos el sorteo ge-
neral para ingresantes a primer año del 
nivel secundario, para todos aquellos 
estudiantes que no tuvieron la posibi-
lidad de ingresar como hermanos, que 
esa inscripción se hizo en agosto el año 
pasado, o en la inscripción que se hizo 
en noviembre, o no alcanzaron a ha-
cerla o quedaron por fuera de los sor-
teos de algunos colegios que tuvieron 
más preinscritos que vacantes”.

El sorteo se llevará a cabo el sábado 
17 de manera simultánea en Ushuaia y 
Río Grande. En el último, tendrá lugar 
en el colegio comandante Luis Piedra-
buena, ubicado en Colón al 700. Mien-
tras que, en Ushuaia, se realizará en 

SORTEO PARA INGRESANTES A PRIMER AÑO DEL 
SECUNDARIO EN USHUAIA Y RÍO GRANDE
Este sábado se realizará el sorteo simultáneo en Ushuaia y Río Grande para estudiantes que buscan ingresar al primer año del nivel 
secundario. Informan una demanda sobrepasada en escuelas técnicas y artísticas.

el Polivalente de Arte Bustelo, sito en 
Alem 15.

Frank explicó el proceso de selec-
ción: “Cuando se hace por colegio es 
en la prescripción de noviembre, don-
de la familia accede mediante un link 
al colegio de su preferencia, los cole-
gios recepcionan esa información y, 
aquellos que superan vacantes, van a 
sorteo por cada escuela. Eso es lo que 
se hace en diciembre. Después las es-
cuelas nos informan con qué vacantes 
quedan”.

Enfatizó además que “la diferencia 
es que en diciembre el sorteo lo hace 
cada escuela con sus inscriptos. Si es 
que superan vacante, si no, no. Y en 
este caso lo hacemos nosotros, la su-
pervisión técnica del nivel secunda-
rio, tanto en Río Grande como en Us-
huaia. O sea, la supervisión es la que 
toma todas las vacantes que quedan, 
la totalidad, y ofrece esas vacantes de 
todos los colegios que disponen de va-
cantes”.

Finalmente, Alejandra Frank ase-
guró que hay suficientes vacantes dis-
ponibles para garantizar que ningún 

estudiante se quede sin lugar: “No 
debiera quedar nadie sin vacante, 
porque tenemos, por lo menos en Río 
Grande, casi 300 vacantes para ofre-
cer y Ushuaia dispone también de 
más de 100 y pico de vacantes”.

El sorteo para ingresantes a primer 

año del secundario en Ushuaia y Río 
Grande busca asegurar la equidad en 
el acceso a la educación secundaria, 
especialmente en escuelas técnicas 
y artísticas, donde la demanda supe-
ra ampliamente la oferta de vacantes 
disponibles.

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia llevó 
adelante en el Museo de la Ciudad el 
segundo encuentro del ciclo Identidad 
Bicontinental “una historia conjunta”, 
donde diversos expositores y exposito-
ras reflexionaron sobre la relación de 
Ushuaia con el continente blanco.

La actividad, que es parte de los es-
fuerzos municipales en conmemora-
ción del 120° aniversario de presencia y 
permanencia ininterrumpida en la An-
tártida y es impulsada junto a la UNT-
DF, CADIC e instituciones vinculadas a 
la materia, contó con las exposiciones 
de María Giró, Luis Lavado, Ivo Arko, 
Fabián Juarez y Carmen María Desch, 
que presentaron en la Antigua Casa 
Pena, distintos relatos sobre las expe-
riencias referidas a las gestas antárticas 
ante gran presencia de vecinos y veci-
nas.

Desde la gestión municipal se con-
tinúan generando espacios para visi-
bilizar y fortalecer la importancia del 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

continente blanco en la historia de la 
ciudad, así como la preservación e in-
vestigación de la misma como política 
de soberanía sobre el Sector Antártico 
Argentino.

El ciclo Identidad Bicontinental ex-
pone a la comunidad un formato de 
conversatorio donde se establecen 
vínculos entre pasado y presente en el 
continente blanco, utilizando como 
hilo conductor los relatos propios, ex-
periencias e historias en dicho territo-
rio en las últimas décadas. 

Las actividades del 120° aniversario 
continuarán el viernes 16 con una edi-
ción especial del programa “Arte en el 
paisaje”, donde las infancias conocerán 
más sobre la historia de la Antártida, 
seguidas de un segundo recorrido del 
Circuito Polar el día martes 20, donde 
vecinos y vecinas podrán conocer más 
sobre el vínculo de la ciudad y esta re-
gión.
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“SOSTENEMOS LA IMPORTANCIA 
DEL DIÁLOGO PARA ENCONTRAR 
SOLUCIONES A LAS DIFERENCIAS”

El secretario de Gobierno del Mu-
nicipio de Río Grande, Gastón Díaz, 
se refirió a los sucesos que tuvieron 
lugar en la jornada de este jueves, 
previo a la Apertura de Sesiones de 
Concejo Deliberante. El intendente 
Martín Perez presentó un escrito ante 
la institución legislativa con el Plan 
de Gestión para el año en curso, lue-
go de esperar más una hora en el Sa-
lón del IPRA donde se realizaría dicho 
acto.

En primera instancia, Díaz señaló 
“el intendente Martín Perez tomó la 
decisión de presentar el informe que 
prevé la Carta Orgánica por escrito y 
así lo notificamos al Concejo Delibe-
rante”. 

Sostuvo que “desde el Ejecutivo 
Municipal sostenemos la importan-
cia del diálogo para encontrar solu-

RÍO GRANDE

ciones a las diferencias. Diálogo 
entre el Ejecutivo y los ediles; y 
también por parte del Concejo De-
liberante con aquellos sectores que 
se ven afectados”, remarcó el Secre-
tario de Gobierno. Y en este senti-
do, recordó que “días anteriores ya 
las entidades gremiales, cooperati-
vas y movimientos sociales habían 
manifestado su preocupación por 
el desfinanciamiento de recursos al 
Municipio”.

Por último, Gastón Díaz remar-
có que “queremos seguir transmi-
tiendo a los vecinos y vecinas una 
política respetuosa y de consenso. 
Por eso, vamos a volver a insistir en 
la posibilidad del diálogo entre el 
Concejo Deliberante y el Ejecutivo, 
y a través de las comisiones para 
con los vecinos”.

EMPIEZA LA ENTREGA DE 
LICENCIAS DE TAXIS Y REMISES 

RÍO GRANDE

A partir de hoy estará disponible 
por el plazo de 5 días el listado de as-
pirantes a licencias de taxis y remises 
en dependencias municipales. Ade-
más, estará publicado durante dos 
días en diarios de la ciudad.

Desde la Dirección de Transporte 
del Municipio de Rio Grande se hizo 
saber que el proceso de entrega de 
licencias de taxis y remises continúa 
con la publicación del listado de as-
pirantes durante 5 días, lo que permi-
tirá que durante los tres días poste-
riores se presenten las observaciones 

y/o impugnaciones que correspondan. 
La publicación se llevará a cabo en 

la Dirección de Transporte, Dirección 
de Rentas Municipales y Juzgado de 
Faltas Municipal desde el viernes 16 
hasta el jueves 22 inclusive, venciendo 
el plazo de impugnación el día martes 
27 de febrero.

Luego de ello, y durante el plazo de 
10 días, la Comisión Evaluadora -inte-
grada por la Dirección de Transporte 
del Municipio y Asesoría Letrada- lle-
vará adelante la evaluación y observa-
ciones correspondientes.
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El Gobierno dirá que el ajuste fiscal y 
monetario empezó a ordenar el escena-
rio, pero la inflación del mes de enero, 
que reflejó un alza del 20,6 por ciento 
(por debajo del 25,5 en diciembre), está 
casi enteramente explicada en una re-
cesión récord, con devaluación, precios 
liberados y un camino incierto hacia 
adelante. Al día de hoy, lo que está ins-
talada es una caída de la demanda muy 
fuerte con precios récord y los rubros 
regulados, como tarifas de servicios pú-
blicos, prepagas, transporte, combusti-
bles y colegios privados, amenazando 
la tendencia. En pocas palabras, el Go-
bierno busca frenar la inflación destru-
yendo el poder de compra de los ingre-
sos e intentando que, en ese contexto, 
los precios caigan porque las familias 
no pueden acceder, primero, a bienes 
durables y, luego, a los esenciales. 

En paralelo, esa posición oficial 
contrasta con la idea del presidente Ja-
vier Milei de dolarizar la economía y la 
presión que recibe desde el exterior y a 
nivel local para encarar ese asunto. La 
pregunta es, si como el gobierno dice 
la inflación va a la baja, ¿para qué es 
necesario dolarizar como medio único 
para terminar con la inflación y no ir al 
fracaso?

El INDEC dio a conocer en las últi-
mas horas el Índice de Precios al Con-
sumidor (IPC) del primer mes de año, 
que reflejó un incremento de 20,6 por 
ciento en los precios, bastante por de-
bajo del 25,5 por ciento de diciembre. 
Con esta cifra, se llegó a una inflación 

EL INDEC CONFIRMÓ UNA SUBA DE 20,6 POR CIENTO EN ENERO

acumulada interanual del 254,2 por 
ciento. Visto por rubros, los mayores 
aumentos fueron en “Bienes y ser-
vicios varios” con el 44,4 por ciento, 
producto del incremento en artícu-
los de Cuidado personal.

Luego de eso, siguió “Transpor-
te”, con el 26,3 por ciento, por las 
subas en transporte público y el 
arrastre del aumento de combus-
tibles, junto con “Comunicación”, 
con el 25,1%, por el alza en servicios 
telefónicos y de internet. De todos 
modos, el rubro con mayor inciden-
cia en todo el país fue Alimentos y 
Bebidas, que subió 20,4 por ciento, 
quedando casi igual que la media. 
Carne, pan y cereales fueron, en el 
sector, los productos que más em-
pujaron. 

En la otra esquina, lo que me-
nos subió fueron Prendas de vestir y 
calzado, 11,9%, y Educación, con el 
0,9%. Visto por regiones, se destaca-
ron las subas del 24,2% en la región 
patagónica, del 22,3 en Cuyo, en 
torno al 21% tanto para el Noroeste 
como para la zona Pampeana, y del 
19% en el Noreste junto a Capital Fe-
deral y Gran Buenos Aires.

Asimismo, los precios Estaciona-
les subieron 16,2%; los Regulados el 
26,6%, mientras que el IPC Núcleo 
subió 20,2%. Si se toma la inflación 
de los últimos 12 meses, que alcan-
zó al 254,2%, el IPC Núcleo aumentó 
275,9%, los Estacionales 200,4 %: y 
los Regulados 213,1%.

INSTALAN UN CARTEL QUE 
REPRESENTA EL SECTOR ANTARTICO 
ARGENTINO

Personal del municipio comenzó 
este miércoles las obras para la insta-
lación de un cartel que representa a 
la Antártida Argentina en el Paseo de 
los Exploradores Antárticos. El mismo 
fue realizado por el astillero Tandanor 
S.A.C.I.y N. sobre chapa naval de indus-
tria nacional. 

El cartel será inaugurado en los 
próximos días en el marco del Mes An-

USHUAIA

Estuvo por debajo del 25 de IPC de diciembre y el Gobierno asegura que “hay tendencia a la baja”. Las subas sin freno ponen dudas 
y la “dolarización” expone el fracaso.

RECESIÓN RÉCORD

tártico, al conmemorarse 120 años de 
presencia nacional permanente e inin-
terrumpida en el continente blanco. 

Durante el 2022 se recuperó la capa-
cidad de realizar chapa naval en el país 
luego de más de 50 años, parte de este 
hito de la industria nacional se unirá a 
los elementos que reconocen el accio-
nar antártico frente al puerto de nuestra 
ciudad.

Personal municipal de Servicios Pú-
blicos inició los trabajos previos necesa-
rios para su próxima instalación.
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GOBIERNO ACOMPAÑÓ LA APERTURA DE SESIONES DEL CONCEJO DELIBERANTE 
La vicegobernadora Mónica Ur-

quiza, a cargo del Ejecutivo provin-
cial, junto a ministras del gabinete, 
acompañaron la apertura de sesiones 
ordinarias del Concejo Deliberante 
de Río Grande realizada este jueves 
en la sede del Instituto Provincial de 
Regulación de Apuestas (IPRA). 

A la ceremonia asistieron las mi-
nistras de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo; de Trabajo y Em-
pleo, Sonia Castiglione; de Produc-
ción y Ambiente, Karina Fernández, 
la presidenta de la Agencia de Inno-
vación, Analía Cubino; el secretario 
de Malvinas, Antártida, Islas del At-
lántico Sur y Asuntos Internaciona-
les, Andrés Dachary y el secretario 
de Representación Política, Federico 
Giménez. 

“Como corresponde institucional-
mente hemos asistido a la apertura 
de sesiones del Concejo Deliberante 
que ha sido electo por el pueblo de 
Río Grande”, remarcó la Vicegober-
nadora, que lamentó que no se haya 
contado “con el mensaje del inten-
dente al pueblo de la ciudad”.

En ese sentido, Urquiza destacó 
el breve mensaje de la presidenta del 
Concejo Deliberante, Guadalupe Za-
mora, que pidió “diálogo y consenso 
en estos tiempos difíciles”.

Han pasado casi dos años desde que 
un avión sanitario de la empresa Flying 
America, operado por MD Fly, se estre-
llara trágicamente apenas 300 metros 
después de despegar del aeropuerto 
de Río Grande con destino a Buenos 
Aires. Cuatro vidas se perdieron en el 
accidente, dejando un profundo dolor 
en las familias de las víctimas.

Alejandro Torres García, padre de 
Denise, una joven enfermera falleci-
das en el siniestro, ha mantenido una 
incansable lucha por esclarecer las cir-
cunstancias que rodearon la tragedia. 
En un reciente encuentro con autori-
dades judiciales en Río Grande, expre-
só su preocupación por el lento avance 
de la investigación.

Entrevistado por Radio Fueguina, 
Torres García compartió sus frustracio-
nes y demandó respuestas concretas. 
“Eso no fue un accidente, fue negligen-
cia humana”, declaró con firmeza, re-
firiéndose al suceso que le arrebató la 
vida a su hija. “Es lo que vamos a com-
probar”, agregó, enfatizando su deter-
minación para buscar la verdad.

El proceso judicial ha enfrentado 
diversos obstáculos, incluida la pre-
sentación de un informe provisional 

FAMILIARES EXIGEN RESPUESTAS TRAS EL
TRÁGICO ACCIDENTE AÉREO EN RÍO GRANDE

BÚSQUEDA DE JUSTICIA

A casi dos años del fatídico suceso, los familiares de una de las víctimas del accidente aéreo en Río Grande continúan clamando 
por justicia y señalando la presunta negligencia humana como causa del siniestro.

por parte de la Junta de Seguridad 
del Transporte Aéreo en diciembre, 
el cual fue criticado por Torres García 
como “inoperante” y carente de re-
levancia para la causa. Sin embargo, 
confía en que el informe final de los 
testigos arrojará luz sobre lo sucedi-
do.

“Queremos que los culpables va-
yan presos”, insistió Torres García, 
señalando la importancia de que se 
haga justicia para evitar futuras tra-
gedias similares. “Denise tenía una 
vida por delante, y murió trabajan-
do”, lamentó, recordando a su hija y 
exigiendo responsabilidad por parte 
de quienes estuvieron involucrados 
en el accidente.

A pesar de las dificultades y los 
tiempos prolongados del sistema ju-
dicial argentino, Torres García elogió 
los esfuerzos de la Jueza Federal de 
Río Grande, Dra. Mariel Borruto, el 
fiscal y el abogado, por avanzar en la 
causa. No obstante, su deseo de ob-
tener una resolución rápida y justa 
persiste, impulsado por el amor hacia 
su hija y la necesidad de honrar su 
memoria.

RÍO GRANDE

“Todos hemos sido electos por la 
ciudadanía, cada uno para ocupar el 
lugar que nos corresponde, pero creo 

que es la primera vez en la historia 
que sucede que un Intendente, por-
que se demoraron los concejales que 

estaban en sesión, no asiste a la aper-
tura de sesiones como corresponde”, 
concluyó.
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En un intento por superar el revés 
sufrido con el rechazo de la Ley Óm-
nibus en el Congreso, el Gobierno de-
cidió activar un plan B que le permita 
avanzar en las reformas pendientes 
mediante el uso de decretos y leyes al-
ternativas. Este viernes, en la Casa Ro-
sada, se llevará a cabo una reunión es-
tratégica donde se sentarán los pilares 
de esta nueva etapa de gestión.

La convocatoria reunirá a una mesa 
técnica conformada por figuras clave 
del entorno presidencial, incluyendo 
al mega asesor Santiago Caputo, el au-
tor en la sombra de la fracasada norma, 
Federico Sturzenegger, el vice jefe de 
Gabinete, José Rolandi y cuadros téc-
nicos del Ministerio de Economía, bajo 
la dirección de Luis “Toto” Caputo, y de 
la Secretaría Legal y Técnica, liderada 
por Javier Herrera Bravo. 

El propósito principal será trazar 
una estrategia integral para retomar 
los puntos centrales del proyecto trun-
cado en el Congreso, así como para 
abordar otros temas críticos como la 
gestión de fideicomisos, la promoción 
de inversiones y la revisión del sistema 
previsional.

El Gobierno se enfrenta a un esce-
nario complejo, marcado por la falta 
de respaldo legislativo y tensiones con 
varios gobernadores. Si bien los decre-
tos se presentan como una alternativa 
para avanzar en la agenda económica, 
existen limitaciones legales que deben 
ser consideradas y evaluadas con dete-
nimiento. 

Lo que voceros dan como seguro, es 

EL GOBIERNO ACTIVA PLAN ALTERNATIVO DESPUÉS DEL 
FRACASO DE LA LEY ÓMNIBUS
Tras el descalabro legislativo que significó el rechazo de la Ley Ómnibus, el Ejecutivo convocó a una mesa técnica para trazar una 
ruta alternativa mediante decretos y leyes. La reunión de este viernes marcará el inicio de la nueva fase de gestión.

MESA TÉCNICA 

que se descarta la posibilidad de rein-
troducir la Ley Ómnibus en el Congre-
so, optando por una estrategia alter-
nativa para impulsar las reformas.

A pesar de los desaciertos, el Eje-

cutivo reafirma su compromiso con el 
objetivo de déficit cero y busca avan-
zar en la desregulación y desburocra-
tización de la economía, así como en 
la reducción de la estructura estatal. 

La reunión de este viernes será crucial 
para definir los detalles de esta nueva 
estrategia de impulso a las reformas 
pretendidas por la administración Mi-
lei.

El INDEC informó que los aumen-
tos en la región son mayores al resto 
del país. Para Cristina López, las me-
didas de Milei “son de una crueldad 
nunca antes vista”. Y alertó que la crisis 
se profundizará en los próximos meses 
cuando se dispare el índice de desocu-
pación.

La senadora nacional por Tierra del 
Fuego, Cristina López, alertó que “la 
fórmula de la devaluación y el ajuste 
de Milei ya comenzaron a impactar 
con mayor dureza en el bolsillo de las 
familias y trabajadores de la Patagonia” 
y advirtió que “el aumento de precios 
en los alimentos y la suba de tarifas sin 
límite ni control ponen en riesgo la to-
lerancia social. Devaluación, ajuste y 
desocupación es una película que ya la 
vimos y no terminó bien”.

Ayer el INDEC informó que los au-
mentos en la región son superiores al 
resto del país. En este sentido, la fun-
cionaria sostuvo que mientras siga 

“AJUSTE Y DESOCUPACIÓN SON UNA PELÍCULA QUE YA LA 
VIMOS Y NO TERMINÓ BIEN”

AUMENTOS EN LA PATAGONIA

vigente el DNU 70/23 que impulsa el 
Gobierno nacional “van a seguir au-
mentando los alimentos, los alquileres, 
las tarifas, los servicios y los combusti-
bles”.

Para López, todas “las medidas de 
Milei están afectando a los más hu-
mildes, a los vecinos y vecinas que no 
llegan a fin de mes. Están licuando el 
poder adquisitivo de los argentinos y 
argentinas en tiempo récord. La varia-
ble de ajuste no pueden ser los trabaja-
dores y los jubilados y jubiladas”.

“Encima uno lo escucha a Milei de-
fender que la licuadora y la motosierra 
no se negocian porque son los pilares 
del ajuste. Y además festeja que la cla-
se media tenga que vender sus dólares 
para poder llegar a fin de mes o que no 
mandan ni un paquete de arroz a los 
comedores populares. Es de una cruel-
dad nunca antes vista”, señaló.

La senadora nacional advirtió que 
“estamos ante un escenario que se va 

a profundizar en los próximos meses 
cuando se disparen también los índi-
ces de desocupación. Solo en Tierra del 
Fuego hay más de 50 obras públicas 
que no van a poder terminarse porque 
Milei decidió no enviar los fondos”. 

“El aumento de precios en los ali-
mentos y la suba de tarifas sin límite 
ni control ponen en riesgo la toleran-
cia social. Devaluación, ajuste y des-
ocupación son una película que ya la 
vimos y no terminó bien”, finalizó.
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La relación entre los gobernadores 
y el Gobierno nacional alcanzó esta 
semana que culmina niveles críticos 
debido a una serie de disputas que po-
drían desembocar en acciones legales. 
El desacuerdo en torno a la distribución 
de fondos y políticas fiscales ha llevado 
a varias provincias a considerar la op-
ción de llevar sus reclamos hasta la Cor-
te Suprema.

Los acontecimientos recientes exa-
cerbaron las tensiones entre ambas 
partes. El desencadenante fue una 
reunión el pasado 29 de enero en el 
Consejo Federal de Inversiones (CFI), 
donde lo que se esperaba que fuera un 
acuerdo sobre la futura distribución 
del impuesto País se convirtió en un 
enfrentamiento entre la Casa Rosada 
y las provincias. Esta discordia influyó 
considerablemente en la fracasada Ley 
Ómnibus. 

En las últimas semanas, se intensifi-
caron las disputas entre las provincias y 
el Ejecutivo, llegando incluso a enfren-
tamientos directos entre líderes políti-
cos como el gobernador de Córdoba, 
Martín Llaryora, y el presidente, Javier 
Milei. Paralelamente, varias jurisdiccio-
nes optaron por acudir a la Justicia de-
bido a decisiones gubernamentales que 
afectan sus finanzas.

El Fondo Nacional de Incentivo Do-
cente (Fonid) y el Fondo Compensador 
al Transporte Público son los principa-
les puntos de conflicto en la actualidad. 
Chubut y Río Negro ya presentaron 
demandas judiciales contra el Gobier-
no por su decisión de retener fondos 

LA TENSIÓN GOBERNADORES-GOBIERNO EN SU MOMENTO 
MÁS CRÍTICO
Los gobernadores y el Ejecutivo nacional enfrentan severos conflictos que podrían llevarse a la Justicia, reflejando un deterioro 
en las relaciones políticas y financieras. Los mandatarios comienzan a recurrir a la Justicia, y Milei no hace otra cosa más que 
agredirlos.

destinados a estas áreas. Asimismo, la 
provincia de Buenos Aires anunció su 
intención de iniciar acciones admi-
nistrativas por la misma razón.

Además de los problemas actua-
les, persisten reclamos históricos por 
la retención de impuestos como Ga-
nancias y cambios en el IVA. Mendo-
za y Corrientes llevaron estos asuntos 
ante la Corte Suprema, aún pendien-
tes de resolución.

El Gobierno parece no estar dis-
puesto a negociar con las provincias 
sobre estos temas y responsabiliza 
a los gobernadores por el fracaso de 
la Ley Ómnibus en el Congreso. Esta 
postura generó duras críticas hacia 
los gobernadores por parte del pre-
sidente Milei, quien básicamente los 
tilda de corruptos.

Otro punto de discordia es la deu-
da histórica que el Ejecutivo tiene con 
la ciudad de Buenos Aires, relacionada 
con fondos de coparticipación que la 
Corte Suprema ha ordenado devolver. 
Hasta la fecha, no se han dado señales 
de que se vaya a saldar esta deuda, lo 
que agudiza las tensiones incluso con 
los distritos dominados por Juntos por 
el Cambio.

Ante la falta de diálogo por par-
te del Gobierno, las provincias están 
considerando la posibilidad de recu-
rrir masivamente a la Justicia. Sin em-
bargo, es poco probable que la Corte 
Suprema emita un fallo contunden-
te en el corto plazo, dada la reciente 
asunción del presidente y el inicio del 
año judicial en marzo.

PROVINCIAS VAN A LA JUSTICIA

En este contexto, los voceros pro-
vinciales insisten en la necesidad de 
un diálogo constructivo entre el Go-

bierno y las provincias para evitar una 
escalada en los conflictos y encontrar so-
luciones que beneficien a ambas partes.
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Ante la situación económi-
ca y presupuestaria que afron-
ta en la actualidad el  Sistema 
Universitario Nacional,  Recto-
res y Rectoras de las universi-
dades nacionales patagónicas 
repasaron el  último viernes 
las problemáticas comunes y 
acordaron un plan de acción 
conjunto de las Casas de Altos 
Estudios para hacer frente al 
ciclo lectivo 2024. Entre varios 
temas, solicitan el  incremento 
de manera urgente de los im-
portes correspondientes a gas-
tos de funcionamiento de las 
universidades.

En el  marco de una reunión 
virtual que contó con la parti-
cipación del rector de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Dr.  Daniel Fernández, 
junto   al  Rector de la Esp. Oscar 
Daniel Alpa (UNLPam); la Rec-
tora de la UNPSJB, Mg. Lidia 
Blanco; la Prof.  Roxana Puebla, 
rectora de la Universidad Na-
cional de la Patagonia Austral; 
el  Rector de la Universidad Na-
cional de Río Negro (UNRN), 
Mg. Anselmo Torres las partes 
expresaron su preocupación 
por las transferencias de fon-
dos realizadas en enero de este 
año, que implicaron un recorte 
sustantivo con respecto a di-
ciembre de 2023.

De este modo, acordaron 
solicitar a la Secretaría de Edu-
cación y a la Subsecretaría de 
Políticas Universitarias de la 
Nación la necesidad de incre-
mentar de manera urgente los 
importes correspondientes a 
gastos de funcionamiento de 

RECTORES PATAGÓNICOS SE PLATAN FRENTE 
AL GOBIERNO NACIONAL

UNIVERSIDAD

las universidades;  atender la 
situación salarial  del personal 
docente y nodocente; revisar la 
situación de los montos desti-
nados a becas y evaluar y recon-
siderar el  impacto del costo de 
transporte y vivienda en la co-
munidad universitaria.

El rector de la UNTDF, Dr. 
Daniel Fernández, expresó: 
“Analizamos la actualidad pre-
supuestaria de nuestras univer-
sidades y en todos los casos ma-
nifestamos la necesidad de que 
Nación incremente los gastos de 
funcionamiento que han envia-
do las universidades para poder 
continuar con todas las activi-
dades que tenemos proyectadas 
para el  año 2024”. 

“Discutimos la situación de 
los salarios Docentes y NoDo-
centes,  las becas,  las carreras 
que comenzaron los últimos 
años financiados por contra-
to programa; todas líneas pre-
supuestarias que necesitamos 
lleguen a nuestras Universida-
des”,  precisó la autoridad.   “En 
el  mismo sentido sabemos que 
el  CIN se está reuniendo con las 
autoridades de la Secretaría de 
Educación y la Subsecretaría 
de Políticas Universitarias para 
hacer estos mismos reclamos en 
nombre de todo el  sistema uni-
versitario”,  agregó el  rector fue-
guino.

Cabe destacar que los Rec-
tores y Rectoras patagónicos 
mantendrán encuentros quin-
cenales para evaluar la coyun-
tura económica de las institu-
ciones de educación superior y 
establecer acciones concretas 
conjuntas.
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EL CONCEJO DELIBERANTE 
CONFORMÓ LAS SALAS 
ACUSADORA Y JUZGADORA

El Concejo Deliberante levan-
tó el Cuarto Intermedio aprobado 
este jueves al mediodía durante la 
Apertura del Período de Sesiones 
Ordinarias, y realizó el sorteo para la 
conformación de las Salas Acusado-
ra y Juzgadora. El procedimiento se 
enmarca en lo dispuesto por la Carta 
Orgánica Municipal ante la eventua-
lidad que se presente un pedido de 
Juicio Político. 

Este jueves por la tarde los Con-
cejales continuaron con el desarro-
llo de la I Sesión Ordinaria del Pe-
ríodo Legislativo 2024 que se inició 
el día jueves al mediodía en el salón 
del IPRA, momento en el que se dejó 
inaugurado el periodo de Sesiones 
Ordinarias.

La Sesión terminó presidida 
por la vicepresidente I del Concejo, 
concejal Lucia Rossi, dado que la 
presidente de la institución quedó 
a cargo de la intendencia y de la fi-
nalización de la sesión participaron 
los ediles Walter Abregú, Jonatan Bo-

gado, Alejandra Arce, Matías Löffler, 
Maximiliano Ybars, Federico Runin 
y Florencia Vargas. 

El encuentro se realizó a los efec-
tos de dar cumplimiento a lo dis-
puesto en la Carta Orgánica Muni-
cipal en los Artículos 142, 143, y 144.

La designación de los integrantes 
de cada una de las salas se efectuó, 
tal como corresponde, por sorteo, 
realizando el mismo el Secretario 
Legislativo Walter Garay.

La Sala Acusadora quedó inte-
grada por los concejales Florencia 
Vargas, Lucía Rossi, Maximiliano 
Ybars, Walter Abregù, Alejandra 
Arce y Jonatan Bogado, en tanto 
que la Sala Juzgadora quedó con-
formada por las concejales Federico 
Runin, Matías Löffler y Guadalupe 
Zamora. 

Concluida el sorteo de las salas, 
los concejales dieron por finalizada 
la Primera Sesión Ordinaria del pre-
sente período legislativo.

“HOY SE PERDIÓ LA 
OPORTUNIDAD DE QUE LOS 
VECINOS SEPAN CUÁL ES 
EL PLAN DE CIUDAD DEL 
INTENDENTE”

Así lo sostuvo la concejal Alejandra 
Arce, luego de finalizado el acto de 
apertura de sesiones ordinarias que 
se llevó adelante en el salón del IPRA. 
Al respecto dijo que “hoy nos perdi-
mos de escuchar cuál es su proyecto 
de ciudad para este 2024”.

La concejal Alejandra Arce consi-
deró que “hoy se perdió la oportuni-
dad de que los vecinos de Río Grande 
sepan cuál es el plan de ciudad que 
tiene el Intendente, hoy no tenemos 
la palabra del Intendente, cuál es su 
proyecto de ciudad, un Intendente 
que ha sido votado por el 54% de los 
vecinos riograndenses, eso fue lo que 
nos perdimos hoy”.

Asimismo, concibió que “el Inten-

dente dio el puntapié inicial para abrir, 
para aperturar el diálogo, pero con este 
tipo de manejos e iniciativas, los con-
cejales de este interbloque no están 
demostrando que tengan intenciones 
de aperturar el diálogo”.

En este sentido la concejal señaló 
qu

e “el Intendente los invitó a la In-
tendencia, a conversar, a ver cómo 
vamos a manejar los temas de las dos 
casas con independencia, conversan-
do porque eso tenemos que hacer, que 
el Intendente gobierne y nosotros dar-
le herramientas para que Río Grande 
siga creciendo, para ver cómo vamos 
a llevar adelante este difícil contexto 
económico que se está atravesando”.

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA CONCEJO DELIBERANTE
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Un cabo de la Policía Provincial 
que se desempeña en la comisaría se-
gunda fue aprehendido luego de reali-
zar disparos con su arma reglamenta-
ria y amenazar con autolesionarse en 
un sector de la playa de Río Grande. 
Estaba en estado de ebriedad. Quedó 
detenido.

En la mañana de este lunes, alrede-
dor de las 8:40 horas, personal policial 
recibió un reporte sobre un individuo 
que estaba efectuando disparos con 
un arma de fuego en la playa, específi-
camente en la zona de la calle Thorne 
y Héroes de Malvinas de esta ciudad.

Al llegar al lugar, los agentes se en-
contraron con un cabo de la Policía 
Provincial, quien aparentemente se 
encontraba bajo los efectos del alco-
hol y sostenía su arma reglamentaria 
mientras amenazaba con quitarse la 
vida.

Según información recabada, al 
percatarse de la presencia policial, el 
individuo se internó en el mar y co-

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Este 
domingo, desde las 20.15 y en el coli-
seo del futsal capitalino, se pondrá en 
marcha la quinta edición de la Copa 
Fin del Mundo organizada por MZL 
Deportes y el Instituto Municipal de 
Deportes, con la puesta en disputa de 
la Copa Challenger “HZ Mechanic”. 
¡Vuelve a rodar la caprichosa con el 
máximo show de la 40x20!

El deporte madre de todos los fue-
guinos está en pausa hace ya un puña-
do de meses, pero poco falta para que 
el silencio de la pista sea cosa del pa-
sado y la caprichosa de rienda suelta a 
un nuevo espectáculo de esos que nos 
hacen vibrar. La llave ya está puesta y 
el domingo girará para dar inicio a una 
nueva edición de la siempre magnífica 
Copa Fin del Mundo. 

En esta quinta edición, que además 
otorgará la suma de medio millón de 
pesos en premios, doce de los mejo-
res elencos de la ciudad, tanto de AFA 
como de CAFS, lucharán y competirán 
a lo largo de trece días para llevarse la 
gloria de uno de los torneos más popu-
lares de la isla. 

Serán cuatro zonas integradas por 
tres conjuntos cada una donde se en-
frentarán entre si los integrantes a una 

VUELVE EL SHOW CON LA 5° COPA FIN DEL MUNDO 

FUTSAL

sola ronda, siendo el mejor clasificado 
al cabo de la misma, quien ingresa de 
forma directa a los cuartos de final. 

A partir de ahí, quienes queden en 
segundo y tercer lugar, deberán ba-
tirse a duelo en un partido repechaje 
para de ese modo conocer a los últi-
mos cuatro integrantes de los ma-
ta-mata. 

Una vez que los cuartos de final 
den inicio, la Copa continuará, natu-
ralmente, con las eliminaciones direc-
tas rumbo a la gran final. 

Trece días maratónicos serán en-
tonces los que rieguen de Futsal y 
show al Microestadio José “Cochocho” 
Vargas en jornadas que iniciarán alre-
dedor de las 20 horas cada día y nos 
brindarán el disfrute de dos encuen-
tros en cada uno de ellos, sea desde 
las gradas o bien a través de una trans-
misión 360° por la pantalla de MZL 
Deportes. 

Los aspirantes
Recordando que los contendientes 

podrán ser reforzados de la forma que 
deseen y que de esa manera los ape-
llidos más importantes de la ciudad 
estarán en la arena de juego, faltan los 
nombres de los escudos que irán en 

busca de la gloria y estos son el cam-
peón del año pasado Magallanes, HAF, 
Comercio, Mercantil, Galicia, Argen-
tinos del Sur, UOM, Los Andes, Millo 
FDM, Arturo Pratt, Tigre y Andes del 
Sur.

El inicio de la obsesión

Con todos los datos ya frescos es 
momento de arribar al día de la gala 
inicial que, como mencionamos, será 
el domingo 18 de febrero con horario 
de inicio programado para las 20:15. 

Allí estará el último campeón para 
cortar la cinta en ese encuentro inau-

gural. Magallanes, ni más ni menos que 
el multicampeón, pondrá en marcha 
esta quinta edición frente al rival que 
en suerte le toque. 

Y ya que de rivales hablamos, cabe 
destacar que el sorteo de grupos se 
realizará este día viernes a través de la 
pantalla de MZL, como no podría ser de 
otra manera desde las 19 horas.

Bienvenidos al show, bienvenidos a 
la fiesta popular del Futsal. Se viene la 
quinta, se viene la magia de la 40x20 que 
tanto amamos. Será la Fin del Mundo o 
la MZ como muchos la llaman, será el 
inicio de un año apasionante, será Fut-
sal, claro que sí, que siempre sea Futsal.
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Alberto Weretilneck y Rolando Fi-
gueroa, mandatarios de Río Negro y 
Neuquén, enviaron cartas documento 
a la administración central por conce-
siones hidroeléctricas de sus provin-
cias. Pidieron que se abstenga de tomar 
decisiones al respecto sin consultarlos.

En medio de la pulseada entre Javier 
Milei y los gobernadores, Río Negro y 
Neuquén intimaron al gobierno na-
cional por las concesiones hidroeléc-
tricas. El planteo fue realizado por Al-
berto Weretilneck y Rolando Figueroa, 
mandatarios de esas provincias, ante 
el inminente vencimiento de los perío-
dos de transición de las concesiones de 
generación hidroeléctrica en la cuenca 
de los ríos Limay y Neuquén.

Los gobernadores enviaron cartas 
documento al gobierno nacional en 
defensa de los recursos naturales que, 
según se aclaró, “son potestad de las 
provincias”, ante el inminente venci-
miento de los períodos de transición 
de las concesiones de generación hi-
droeléctrica en la cuenca de los ríos 
Limay y Neuquén.

Según informó el gobierno rione-
grino en comunicado, el reclamo es 
“en defensa de los recursos naturales 
de las provincias y buscando esta-
blecer un claro precedente”. Además 
precisó que “el mandatario rionegrino 
envió una carta documento dirigida 
al Ministerio del Interior, sustentada 
en los artículos 1°, 5°, 121 y 124 de la 
Constitución Nacional, que establecen 
el dominio originario de las provincias 
sobre sus recursos naturales, así como 
en los artículos 70, 71 y 81 de la Cons-
titución de la Provincia de Río Negro, 

DOS GOBERNADORES INTIMARON AL GOBIERNO DE MILEI
que refuerzan la propiedad originaria 
de los recursos naturales en su terri-
torio, dejando en claro la potestad de 
la provincia para controlar y regular el 
uso de estos recursos”.

Por su parte, el gobierno neuqui-
no también “envió carta documento 
al secretario de Energía de la Nación, 
Eduardo Rodríguez Chirillo, en la que 
indica que ante la falta de respuestas 
y de evasivas por parte del Estado Na-
cional, la provincia se ve forzada a inti-
mar y exigir que se abstenga de tomar 
cualquier tipo de decisión o medida 
respecto de las represas, sin antes dar 
participación a la provincia”.

En ese marco, el mandatario neu-
quino “refirió a los aprovechamien-
tos hidroeléctricos de los ríos Limay y 
Neuquén y puntualmente a las conce-
siones de El Chocón, Piedra del Águila, 
Alicurá, Cerros Colorados y Arroyito, 
cuyos períodos de transición fueron 
recientemente prorrogados”.

El pedido de los gobernadores a 
Milei

Así, ambos gobiernos pidieron que 
“el Estado Nacional, y sus dependen-
cias, se abstengan de otorgar cualquier 
tipo de concesión, prórroga o autoriza-
ción relacionada con la explotación de 
dichos complejos hidroeléctricos sin 
obtener previamente el consentimien-
to de las provincias”.

Las notificaciones advierten que 
“cualquier acción unilateral por parte 
del gobierno nacional será considerada 
inválida y carecerá de derechos frente 
a la provincia”. “Además, se subraya la 
posibilidad de iniciar acciones legales 

aras de encontrar soluciones que be-
neficien a ambas partes y promuevan 
un uso responsable de los recursos 
naturales en la región”, concluyó el co-
municado.

Ambos complejos hidroeléctricos 
fueron concesionados a privados en 
1993 y a fin del año pasado llegaron a su 
final los contratos. Previo a esto, el ex mi-
nistro de Economía Sergio Massa definió 
una prórroga por 60 días como periodo de 
transición antes de otorgar las nuevas con-
cesiones.

Los contratos vencidos fueron otorga-
dos un año antes de la reforma de la Cons-
titución Nacional que otorgó la potestad 
sobre los recursos naturales a los estados 
provinciales. Ahoia Neuquén y Río Negro 
quieren participar de las nuevas licitaciones.

contra los eventuales concesionarios 
o explotadores de los recursos, en caso 
de no respetarse las disposiciones pro-
vinciales”, puntualizó el comunicado.

La acción por parte de las provin-
cias dueñas de los recursos naturales 
establece un importante precedente en 
la relación entre el poder central y los 
estados provinciales en materia de ges-
tión de recursos naturales.

Asimismo, evidencia la firme de-
terminación de proteger sus intereses 
y ejercer su autonomía en este ámbito 
crucial para su desarrollo y sustentabi-
lidad. “Los gobernadores aspiran a la 
posibilidad de abrir un diálogo cons-
tructivo con el gobierno central que 
respete los principios constitucionales 
y las competencias provinciales, en 

 
La Universidad Nacional de Tierra 

del Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur será sede del seminario de Pos-
grado “Pensar el mundo desde el Sur” 
organizado por la Universidad de Tres 
de Febrero (UNTREF) desde el 4 al 8 de 
marzo de 2024 de 10 a 17 horas en la 
sede Yrigoyen 879 de Ushuaia.  

Dictado por los docentes Dra. Rita 
Segato (UnB Brasil – UNSAM) y el Dr. 
Walter Mignolo (Duke Unversity) y 
bajo la coordinación del Dr. José Ta-
sat (UNTREF), el espacio de trabajo 
promoverá la reflexión acerca del co-
nocimiento desde la perspectiva de-

RITA SEGATO Y WALTER MIGNOLO DICTARÁN UN 
SEMINARIO DE POSGRADO

UNIVERSIDAD

CONCESIONES HIDROELÉCTRICAS

colonial y la puesta en valor de las 
epistemologías negadas por la ciencia 
europea, con el fin de cuestionar las 
formas de constitución del vínculo 
humano.

El seminario de posgrado es or-
ganizado por la Dirección de Coope-
ración Internacional y Programa de 
Pensamiento Americano UNTREF y, 
asimismo, cuenta con el apoyo del 
Instituto Fueguino de Turismo (In-
FueTur). Las inscripciones permane-
cerán abiertas hasta el 29 de febrero 
de 2024. La actividad será arancelada 
y los cupos son limitados.
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